

IGNACIO (1)

Y vamos con la borrasca Ignacio empezando por los santos del mismo nombre si bien la borrasca de santa y buena tuvo bien poco por no decir nada pues con sus hermanos Filomena, Gaetano (Cayetano) y Hortensia dañaron solo en Madrid más de 400.000 árboles. (nieve, hielo, lluvia, viento huracanado....) Pero...ya pasó y esto escribo a toro pasado. Vamos con el santoral : cuatro santos.

-San Ignacio de Antioquía : s. II . Conoció en persona a alguno de los apóstoles de Jesús.

Fue martirizado echado a los leones. En la iglesia del colegio El Pilar de Vitigudino hay una estatua de este santo , ornamentos de obispo ,con la palma del martirio y a los pies un león que, por pequeño, más parece un gato.

-S. Ignacio, patriarca de Constantinopla (s. IX)

-S. Ignaco de Loyola ,fundador de los jesuitas.(s.XVI)

Se llamaba Ignacio López de Recarte . Era militar y herido en una guerra leyó vida de Jesús y de santos y estudió en Salamanca para hacerse sacerdote. Infundió en los jesuitas la obediencia ciega : " quien obedece, nunca se equivoca " (puede equivocarse el que manda).

Era un tanto " llorón": lloraba viviendo su misa y en la oración y de ahí viene lo de "las lágrimas de San Ignacio" que son milagrosas.

El lema de los jesuitas es AMDG (ad maiorem Dei gloriam= a la mayor gloria de Dios).

-Ignacio de Acevedo, sacerdote jesuita y mártir del siglo XVI.

En latin " Ignacio" quiere decir ardiente y fogoso (Ignis es fuego) no tiene nada que ver con " Iñigo" que es de raíz vascuence.

IGNACIO (2)

Y...que no estamos mal de nombres " Ignacio" en nuestro pueblo, cerca de una veintena.

- 1.- Ignacio-Vidal López (Ramona)
- 2.-Anselmo-Ignacio Morales (Rosalía)
- 3.-Fco. Ignacio Vicente Regalado (Iluminada)
- 4.-Ignaco Rubio (de Paco y Matilde)
- 5.-Ignacio Illera (Amadeo y Florinda)
- 6.-Ignacio Sanchón (Agustín y Casiana): casó dos veces y en Salamanca.
- 7.-Ignacio-Antonio.Alberto-Eloy (cuatro nombres) de Alicia Cobaleda
- 8.- Mª Ignacia (Dámaso-Eugenia)
- 9.- Ignacio Trinidad (hermano Margarita-Eladio) Falleció de pequeño.

10.-Ignacio-Anselmo Hdez.(José Mel.- María) (camineros): casó dos veces en Logroño y con dos hermanas.

11.-María Ignacia (Isidro Benito-Presentación)

12.-Ignacio (Julio y Alicia)

13.-Juan Ignacio (Juan Mel. Y Estrella) falleció de pequeño.

14.- Ignacio Ballesteros (Conrado-Valentina)

15.- Tomás Ignacio (Manuel y Francisca)

16.- Anselmo Ignacio (Horacio-Hipólita)

17.- Ignacio (Nacho y Clemen)

No sé si alguno se ha " escapado" pero siempre se puede rectificar o añadir. Lo difícil es cuando son nombres compuestos que no sabemos por cual de los dos se empieza...

Y añadimos Ignacio de Majujes (Caridad), Ignacio Ballesteros de Vitigudino (Vicenta), e Ignacio de Pelarrodríguez (Fe)...

Dicho queda que Ignacio no tiene nada que ver con Iñigo . Pero sí que Ignacio tiene que ver con "Nacho" que es abreviado familiar de Ignacio.

El nombre de pila de Ignacio le vino a algunos por "generación espontánea" (sin antecedentes) y a otros por los padres, los abuelos, los padrinos...

A Ignacio (Iluminada) le vino por la madrina (Ignacia) que eran familia de pescadores y a otros por los padrinos de Pelarrodríguez.

¡ Lo que dan de sí los nombres de las borrascas! Y...que no vengan tan seguidas (cuatro en quince días) que no nos da tiempo a reponernos y menos estando como estamos " pachuchos y empachados de pandemia".

Que los santos Filomena, Cayetano, Hortensia, Ignacio y... S. .Francisco de Sales que es hoy en que esto escribo (24 de enero del 2.021) ..que todos los santos nos protejan de tantas borrascas y epidemias . Amén.

"A veces las personas lloran, no porque sean débiles; sino porque llevan mucho tiempo siendo fuertes"



JUSTINE (1)

Nombre de la borrasca que sigue a Ignacio ,por orden alfabético y nombre de mujer, por cuanto se intercala con el de hombre.

Es la quinta borrasca del mes de enero-21, detrás de Filomena, Gaetan, Hortensia, de Ignacio.

Los nombres son en portugués, en español o en francés según por donde "entre" la borrasca.

Y al glosar "Justine," lo haremos con Justinos /as, Justinianos/as y Justos/as porque los dos anteriores no son más que diminutivos o patronímicos de Justo/a.

JUSTO quiere decir "recto, observante conforme a la justicia". Desde principios del cristianismo ya se utilizó este nombre como apropiado .En el s. II ya había Justino y Justiniano, santos.

En el s. III , Santas Justa y Rufina , dos hermanas alfareras en el barrio de Triana (Sevilla) que murieron mártires.

" Santa Justa y Rufina son dos hermanas : una vive en Sevilla y la otra en Triana".

Y en el s .IV los dos niños Justo y Pastor que con solo 9 años confesaron su fe y fueron martirizados.

Y Sta. Justina, bella joven acosada por un tal Cipriano (sanguinario y asesino, mago de magia negra) que, rectificando se hizo portero de una iglesia, luego sacerdote y llegó a obispo y santo.

Y emperadores y reyes también llevaron el nombre de Justino y Justiniano.

JUSTINE (2)

Y vamos con nuestros Justos/as, Justinos/as, Justinianos/as...que s.e.u.o. (salvo error u omisión)vienen a ser los siguientes:

Justa : hija de José Aº y Manuela y que fue la segunda esposa de Feliciano y padres de siete hijos, entre ellos Damián,Chencho,Zósimo...

Era hermana de Gaspar (Tila) y el nombre le vino por generación espontánea (no se le conocen antecedentes en la familia.

Dos Justinianos : el primero hijo de Cipriano-Imelda y el segundo de Prudencio y Veneranda . Nacieron muy seguidos y fallecieron de pequeños ambos.

Justiniana : hija de Baltasar y Piedad y le dieron el nombre los padrinos Prudencio y Veneranda por el hijo que les falleció de pequeño.

Justa : hija de José Mel. Y Manuela que le viene por su abuela materna (la primera de esta lista).

Justiniano : hijo de Justiniano (de Muñoz) y "Foyana",

ADIVINANZA : Aparezco una vez en un minuto, dos veces en un momento pero nunca en cien años.
¿Quién soy .? Solución : la letra " m"

Justo : de Teodoro y Mª Aª. Nombre heredado de su abuelo materno que era de Villaseco de los Gamitos pero casado en El Villar.

Justo : el último de la lista, nacido el 16 de enero y bautizado el 31 de enero, días y mes de plenas borrascas en este año 2.021 pero que nació el niño en el año 1.971. Sus parientes, de muy lejos salvo la abuela materna Serafina (de Cipérez) y su abuelo materno , Juan (Alba de Tormes) " el "Blanquero". Y para saber de este " niño" y el nombre de Justo , hay que recurrir a sus padrinos y que lo fueron , por vecindad en la Senara, Vidal y Maxi.

Y...desde entonces no ha habido más "Justos", ni "Justinos" ni "Justinianos" en el pueblo, pero que ya está bien. No tardará en venir otra borrasca , y por lo tanto, punto suspensivos... (seguirá)



Jimena, Vega, Iker, Oliver, Joel, Ainara son los niños del presente y el futuro del pueblo. Salen de la farmacia pero no porque "estén malos" sino porque quieren " ser buenos" con la enseñanza de la catequesis que reciben en casa de María la farmacéutica.